

根井 雅弘

## 経済学の3つの基本 経済成長、バブル、競争

岸井 克人ほか著  
橋木 傑詔・広井 良典著

经济学は何をすべきか

## 脱「成長」戦略

新しい福祉国家へ

今では「失われた20年」というまさに経済学の「基

文言を知らないものはいない。しかし「なに」が失わ

れ、「なぜ」失われたのか、そして「どう」取り戻すの

かを的確に説明できるもの

はない。「打出の小槌」などない以上、社会科学

は現状批判にとどまらず、可能な限り代替的で多元的

な思考を提唱するほかない。それは多分野に及ぶだ

る。それは多分野に及ぶだ

う。

潤率を求める資本の各産業

間の自由可動性

均等利潤

率の成立状態としての均

衡

は異なるビジョンを少数な

がら唱えてきた経済学者が

いる。このことを長らくフ

オローしてきた根井氏の

「経済思想の多様性」論は

本作で第3弾(同じく「ま

リマート新書から『経済学は

こう考える』『20世紀をつ

くった経済学』既刊)。通

常の「経済学史」講義では

まず扱われないガルブレイ

スやミシャン、ミンスキ、

スラッファそしてミルの

見識も活かし、副題の「経

濟成長」「バブル」「競争」

が久しく忘れられた経

緯も想起されよう。古典派

そこには「オンライン」

ナノバーソンの構図は成

立しない。プロローグのワ

概念。希少な資源効率

的に配分すべく市場における需給均衡をもたらす価格

競争概念としての新古典派

の完全競争と違い、最大利

潤率を求める資本の各産業

間の自由可動性

均等利潤

率の成立状態としての均

衡

を示すのは、「経済学界

で一般的に「眞理」とみな

されている観念」(69~70)

などない以上、社会科学

者としての経済学者

は現状批判にとどまらず、

可能な限り代替的で多元的

な思考を提唱するほかな

い。それは多分野に及ぶだ

う。

う。